



## #PolíticaExterior

# Piden atender crisis migratoria

**En la Cámara de Diputados se discutió el problema de la trata de personas y el tráfico de migrantes desde las ganancias millonarias que dejan estos delitos a los grupos criminales**

**POR YVONNE REYES**

**L**os migrantes que cruzan por México en un intento por llegar a los Estados Unidos pagan a los "polleros" casi cinco mil dólares. Tan solo en 2019, estas redes de traficantes de personas obtuvieron ganancias por 615 millones de dólares (12 mil 703 millones 563 mil pesos).

Ante esta situación, especialistas, funcionarios, diputadas y diputados destacaron que es urgente redoblar esfuerzos para hacer frente a graves delitos como la trata de personas y crímenes que azotan a la humanidad.

Esto, durante el séptimo Congreso Latinoamericano y Caribeño sobre Trata de Personas y Tráfico de Migrantes "Capitalismo y Patriarcado. Acciones Institucionales y Comunitarias para la Erradicación. Reflexiones en la era del COVID-19", organizado por el PT en la Cámara de Diputados.

Al respecto, Rocío González Higuera, jefa de la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas de la Secretaría de Gobernación, destacó que la trata de personas es un "negocio altamente redituable" en perjuicio de mujeres, niñas y grupos vulnerables.

En su exposición informó que por el territorio mexicano

transitan de forma irregular ciudadanos de 108 nacionalidades y por su situación resultan más vulnerables a diversos tipos de delitos e incluso sus vidas están en riesgo.

Asimismo, destacó que siete de cada 10 migrantes que provienen de Guatemala, Honduras

y El Salvador pagan en promedio cuatro mil 559 dólares para llegar a Estados Unidos.

Manifestó que cinco de cada 10 mexicanos que buscan llegar al país vecino utilizaron un guía, "coyote" o "pollero" por un pago de cuatro mil 967 dólares.

José Manuel Grima, presidente del Observatorio Latinoamericano Sobre Trata y Tráfico de Personas, destacó que se enfrentan nuevas formas de esclavitud ya que la vida y los cuerpos de los seres humanos han sido reducidos a una mercancía.

Ante ello, la vicepresidenta de la Mesa Directiva, Karla Yuritzi Almazán, subrayó la necesidad de realizar esfuerzos para disminuir el número de migrantes a través de generar crecimiento económico.

**Esta es una estimación que hicimos en ambas fronteras del país, pero que el tamaño del mercado es mucho más grande"**

**Rocío González Higuera**  
Jefa de la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas de la Segob



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN



8

07/07/2022

LEGISLATIVO

